

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 21 Agosto 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.290

EL SR. FIGUERA EN RABAT

«El Diario de Cádiz» tiene en Tánger un corresponsal que ha acompañado al señor Figuera á Rabat á bordo del «Colon».

Hé aquí, en extracto, la relación del viaje y de los actos del Sr. Figuera en esta última ciudad:

«Una vez recibidas las instrucciones del Ministro de Estado, el Sr. Figuera se embarcó el domingo último á las seis de la tarde en el «Colon», después de haber celebrado, en unión del Sr. Matta, una detenida conferencia con el Ministro de Negocios extranjeros de S. M. Sheriffiana, Sidi-Mohamed Torres, quien se mostró muy deferente, demostrándole la disposición de que la plaza disparase 15 cañonazos al embarcar el Embajador de España, en señal de respeto á nuestra nación, acto muy significativo en los presentes momentos, tanto mas si se añade que el Ministro moro despidió al Sr. Figuera hasta la escalinata del muelle de Tánger, acompañado de un numeroso séquito.

En los botes del «Colon» se trasladaron á bordo el Sr. Figuera, su hermano don Fermín y el primer intérprete de la Legación, Sr. Rinaldi.

El lunes á las ocho de la mañana fondeó á milla y media de la barra el «Colon» delante de Rabat. Temían que no se pudiese saltar á tierra por lo movido del mar y lo inseguro de la barra.

Hubo que esperar más de dos horas, durante las cuales, y pocos momentos después de fondear el «Colon», se hicieron los saludos á la plaza, la cual contestó inmediatamente, percibiéndose el inmenso griterío de los moros, producido por el estampido de los cañones y por la negra y espaciosa nube que se extendía por el cielo, efecto de la pólvora de la plaza.

A poco divisáronse desde á bordo dos barcas tripuladas por moros, las cuales se dirigieron primero á un buque mercante de nacionalidad francesa y al aviso italiano «Messaggero», que desde el día anterior se hallaban en aquellas aguas, dejando carga en aquél, y en éste algunos regalos donados por el Sultan, consistentes en carnes, gallinas, huevos y legumbres, lo cual los moros señalan con el nombre de un «refresco».

Al acercarse con gran gritería á bordo del «Colon», el segundo capitán del puerto, que iba á bordo de una de las barcas, dijo que su Rey hacía cuatro días que había abandonado aquella residencia. Mandó el Sr. Figuera bajarse á tierra el intérprete Sr. Rinaldi, y antes de llegar á la playa hallaron en una lancha al Cónsul de España, D. Rafael Acguaroni, y al intérprete Ahron Siesú. Al saltar á tierra, rodeados de moros que los miraban entre extrañados y curiosos, se dirigieron á la residencia del Bajá, situada en el pequeño muelle de carga y descarga que en Rabat existe.

Sentado en el suelo, estuvo conversando con el Sr. Rinaldi, á quien manifestó la ausencia del Sultan desde el día 7, y de la casa del Gobernador se trasladaron todos á la del Ministro de Relaciones exteriores

cerca del Sultan, Mohamed Emfadir El-Gharnit, mozo de talento, vivo de carácter y muy apreciado de su Rey, y respetado de cuantos moros habitan en Rabat. El-Gharnit manifestó deseos de tener una entrevista con el Sr. Figuera.

Bajó este á tierra, y ya en el muelle le esperaban una numerosa escolta de askaris y el Bajá, el cual se adelantó, saludándole y diciéndole que tenía órdenes del Sultan para disponerle cómodo alojamiento, así como á las personas que le acompañaban.

El Sr. Figuera escogió la residencia de nuestro Cónsul, así como se opuso á que los cañones de la plaza le hicieran ninguna clase de honores. A la puerta del Consulado quedó una guardia de ocho askaris.

A la media hora llegó al Consulado El-Gharnit, acompañado del secretario del Sultan, Mohamed Kerdudi, y se celebró una larga conferencia, á que asistió el señor Rinaldi.

Expúsole el Sr. Figuera —dice el corresponsal del «Diario de Cádiz»,—el objeto que le había llevado de ver al Emperador, para reproducir las notas que desde el 23 del pasado mes le remitió sobre los sucesos de Melilla, y á las cuales no había tenido contestación, á pesar de habérselas mandado por dos veces.

Mohamet Gharnit estuvo muy deferente, diciéndole que sin duda su Soberano no había recibido todavía las notas diplomáticas á que se alude: que su marcha precipitada de Rabat obedecía á tener que combatir sus ejércitos á varias kábilas sublevadas, y que de seguida le mandaría un pliego al sitio donde se encontrase, participándole la llegada del Ministro plenipotenciario de España, y los motivos que le traían á Rabat.

El mismo día salió el emisario moro que llevó la carta de El Gharnit, y el Sr. Figuera ofreció esperar en Rabat la contestación de Muley-Hassan. En Rabat se cree que no tendría nada de extraño que el Emperador de Marruecos, enterado de la presencia de nuestro diplomático, le comunicase que le espera para conferenciar, y entonces haya de marchar el Sr. Figuera al lugar donde se encuentre.

De la conversacion con el Gharnit se colige que el Emperador da poca importancia á los sucesos de Melilla, y que está dispuesto á complacer á España en sus exigencias.

La salida del Sultan para Mequínez tenía por principal objeto castigar á la kábila Azemur, para lo cual ordenó á su hijo el Califa Muley Embamed, que se encontraba en Rabat, que saliera también en dirección á aquellos sitios.

Entre tanto, telegramas de Tánger que ha recibido «El Liberal», dicen que la reclamación que los atropellos de Melilla siguen un curso favorable, aunque lento, por la especial organización administrativa de Marruecos, y que la actitud de las autoridades de Melilla debe ser enérgica, pero prudente, evitando conflictos inútiles.

Por la vía de Cádiz y Málaga, el Sultan

ha enviado sus comisiones al Riff. Estos, el jueves salieron de Cádiz para Málaga, y de allí se trasladarán á Melilla. Los referidos comisionados aseguran que el Emperador se halla animado de los mejores deseos.

El estado anárquico es normal en el Imperio de Marruecos, de hoy, de ayer y de siempre, y no ofrece temores ni peligros de ninguna clase. El Sultan se dirige tranquilamente á la ciudad de Marruecos, y no hay que ponderar las derrotas exageradas que algunos periódicos publican.

A pesar de todo, en Melilla la Junta de armamento no se ha dormido en tomar cuantos acuerdos han parecido convenientes para utilizar la mejor artillería de la plaza en los sitios preferentes, y con ese fin se mandó artillar el fuerte de Rostrogordo, recientemente construido, con dos piezas Krupp de 10 centímetros, y dos ametralladoras Nordenfeld; sustituir las dos piezas de bronce comprimido, cierre francés, de 14 centímetros, situadas en el fuerte de San Lorenzo, por dos Krupp de á 10 centímetros, y emplazar aquéllas (que por su alcance y precisión son de las mejores que hay en la plaza), á barbata, en el fuerte de Victoria Grande, que forma parte del último recinto; de suerte que la artillería disponible quedase emplazada de la manera siguiente: dos piezas de bronce comprimido cierre Krupp, de 10 centímetros, y dos ametralladoras, en el fuerte poligonal de primera línea, Rostrogordo, y dos piezas de 10, iguales á las anteriores, en cada uno de los tres fuertes circulares de segunda línea, Cabrerizas, San Lorenzo y Camellos, dotando á este último, por ser el más avanzado, de una ametralladora.

EL MOTIN DE JAEN

Jaen 16.—Al anuncio de la llegada á esta ciudad del diputado por la circunscripción Sr. D. Juan Montilla, esperáronle en la estación varios amigos particulares y políticos, así como grupos considerables de trabajadores, que llevaban una música.

Como no habían pedido para ello el correspondiente permiso, el inspector de orden público les indicó que se disolvieran; pero los grupos desatendieron el mandato del funcionario, y continuaron su camino.

Llegó el Sr. Montilla y fué acompañado hasta su casa por los grupos de trabajadores, que le rogaron les dirigiera la palabra. Hizolo así el Sr. Montilla, y como los ánimos estaban bastante exaltados, tal vez de algún concepto equívoco se tomó pretexto para adoptar una actitud violenta.

El caso es que los trabajadores, cuando el Sr. Montilla concluyó su discurso, empezaron á dar gritos contra el impuesto de consumos, amenazando llevar á vías de hecho lo que todavía no era mas que voces.

El gobernador, á cuyo conocimiento llegó lo que sucedía, acudió al lugar del tumulto y exhortó á los alborotadores para que se disolvieran. Los trabajadores no le hicieron caso, y continuando sus voces de «abajo los consumos!» se encaminaron á los fieltos y los incendiaron.

El gobernador dispuso que la Guardia civil disolviera á los revoltosos, pero éstos arremetieron contra los guardias, á dos de los cuales hirieron de tiros de revólver de los varios que dispararon.

La Guardia civil entonces, en unión de algunas tropas que también salieron á reprimir el motín, hizo fuego sobre los grupos, matando á un trabajador é hiriendo á tres.

Los trabajadores rompieron todos los cristales y ventanas de la Central de Correos, é hirieron á un oficial de ella.

A la hora en que telegrafio los amotinados han sido dispersados por las tropas y ha renacido la tranquilidad.

Con motivo de la llegada del diputado Sr. Montilla, y aprovechando la circunstancia de ser día de fiesta, gran número de obreros bajaron á la estación con bandas de música, y al regresar, se fué engrosando la manifestación con individuos de antiguo conocidos por defraudadores de la renta de consumos.

Así lo demostraron con los gritos que proferían, y lo corroboró el hecho de que uno de los que mas se significaron en la manifestación es considerado como el jefe de los defraudadores.

A las intimaciones hechas por el señor gobernador, los grupos de las calles principales se disolvieron; pero á poco se supo que otros grupos se habían dirigido á los fieltos, quemando uno de ellos, por lo cual se dispuso que la Guardia civil, en unión con las tropas, protegiera á los guardias y evitara los desmanes.

A las intimaciones legales y á las exhortaciones pacíficas de los jefes, contestaron los amotinados con disparos de revólver, haciendo la Guardia civil una descarga al aire.

Los disparos y pedradas continuaron, y al resultar heridos algunos guardias, se acometió con decisión á los revoltosos, resultando varios heridos y contusos y un individuo muerto, quedando completamente restablecido el orden.

El número de heridos es de cuatro guardias civiles y 11 amotinados, entre ellos dos graves.

Además ha sido herido un empleado de Correos, en cuya oficina ha sido sorprendido por uno de los amotinados que pretendieron incendiar el fieltos próximo.

El diputado Sr. Montilla telegrafió anoche al ministro de la Gobernación protestando en nombre de todos los liberales de Jaen y en el suyo de los sucesos ocurridos.

El Sr. Montilla quitaba toda importancia á cuanto había acaecido; pero parece que el ministro de la Gobernación, al contestar su telegrama dándole por anticipo la satisfacción de que desde el primer momento supo que protestaría de lo ocurrido, se lamentaba de que no diese importancia al suceso cuando habían ocurrido tantas desgracias y causado bastantes perjuicios los amotinados.

Entre los heridos causados por las descargas hechas por la Guardia civil, hay dos mujeres que estaban entre las turbas amotinadas.

De los guardias heridos, dos lo fueron con arma de fuego y dos de pedradas; parece que uno de los primeros está grave.

El empleado de correos herido, lo fué dentro de la administracion.

Un grupo de amotinados invadió aquellas oficinas con el propósito de quemarlas y de inutilizar el telégrafo.

Hemos oído decir en un centro oficial que el motin de Jaen tiene cierto carácter político, aunque aparece como una protesta contra los consumos.

Se asegura que los amotinados gritaban con tanta frecuencia como ¡abajo los consumos! ¡viva la república! y que se han visto estos días en Jaen muchos obreros concitando voluntades para organizar una huelga.

De estos manejos y otros que no revestían carácter socialista, se tenía conocimiento por las autoridades de la provincia.

La fuerza de la Guardia civil que hay en Jaen es escasa: unos cincuenta hombres.

La tropa que salió á la calle á proteger la Guardia civil no hizo fuego.

Ayer se verificó en Jaen la reunion de autoridades civiles para ver si procedía resignar el mando en la autoridad militar, pero se desistió de ello en vista de haber sido restablecido el orden por completo.

Ayer se dieron órdenes para que fueran á Jaen fuerzas de la Guardia civil de Córdoba, que deben haber llegado hoy.

OPINIONES DEL SR. RUIZ ZORRILLA

Habiase anunciado convenientemente, á fin de que no pasase inadvertida, una conferencia celebrada por el Sr. Ruiz Zorrilla con un redactor del periódico francés «Le Matin».

Dijo Ruiz Zorrilla que no comprende la lógica del gobierno invitándole á ir á Madrid para asistir á las reuniones de la Junta del censo, siendo un proscrito, que se halla hasta condenado á muerte.

Iguora si la invitacion fué un lazo que se le tendió para apresarle.

Añadió que se hubiera tenido que sentar al lado del Sr. Cánovas del Castillo y del Sr. Silvela, los cuales, al pasar la frontera, hubiéranse visto obligados á mandar que se le prendiese.

Que cree en la seriedad de Cánovas y que la invitacion era un salvoconducto.

Que aun habiendo peligro hubiera venido, pero que no lo ha hecho porque hay emigrados que no pueden atravesar la frontera, y no quería gozar de un privilegio que á los demás estaba vedado.

El Sr. Ruiz Zorrilla dijo que, viéndole entrar en Madrid sería invitado por sus amigos á banquetes políticos, en los cuales se recordaría de que hay desterrados que habían combatido juntamente con él.

«Quiero—ha dicho el Sr. Ruiz Zorrilla—la amnistía para todos, no el favor para mi solo. Estoy seguro de que con el derecho que me daba esa invitacion hubiera podido vivir en Madrid y conferenciar con quien me pareciera. Pero figurao que voy con mi secretario: ¿estaría éste tan libre como yo? ¿Qué pasaría? ¿Lo prenderían y juzgarían siendo emigrado? En fin, ¿qué iría yo á hacer á España bajo el imperio de la Constitucion actual?»

Como yo no puedo ir sino solo con el objeto de hacer triunfar mis ideales, y estos están coartados, mi preseneia en la comision del censo sería inútil.»

Hablando el Sr. Ruiz Zorrilla de la futura Cámara, ha emitido la opinion de que el gobierno ganará las elecciones, á pesar de su impopularidad y no obstante que el país prefiere al Sr. Sagasta y sus procedimientos.

A pesar de todo, cree que las minorías republicanas obtendrán varios diputados.

«En cuanto á nosotros, republicanos—ha añadido,—no queremos, como nuestros amigos dicen, la revolucion por la revolucion; no queremos violentar la opinion pública; pedimos solamente la reforma de la Constitucion y el respeto al sufragio universal.»

Obtenidos estos puntos, tanto mejor para el gobierno. Si gana, entonces lucharemos en el sentido de nuestras aspiraciones, como los liberales luchan contra los revolucionarios; si, por el contrario, la mayoría se pronunciase por la república, queremos sea proclamada. Nada es más justo, que esta reivindicacion.

«Pedimos, pues, la revision constitucional, negando el derecho al rey para disolver las Cámaras.»

(De estas palabras puede deducirse que el Sr. Ruiz Zorrilla admitiría la monarquía en determinadas condiciones.)

Todos los republicanos lucharemos en las elecciones.

Espera que Pi y sus amigos le auxilien en la campaña electoral.

El Sr. Ruiz Zorrilla cree que habrá coalicion de algunos grupos repulicanos y los liberales monárquicos, aunque piensa que el Sr. Castelar prefiere aliarse sólo con los sagastinos.

Cree también que la caída del Sr. Sagasta se ha debido á influencias exteriores, y hablando de la visita del emperador Guillermo, opina que si se efectuase en S. Sebastián tendría allí una gran ovacion, pero que no sería tan favorable la acogida que se le hiciese en cualquier otra provincia.

También opina el Sr. Ruiz Zorrilla que si hubiese una guerra en que Francia tomara parte, la reina regente no vacilaría en hacer cuanto le fuese posible por derrocar en Francia el régimen republicano. Con todo, supone que el ejército español tiene simpatías hacia Francia.

El triunfo de sus ideales no lo espera el Sr. Ruiz Zorrilla de la muerte del rey, pues en tal caso la regencia sería de mas corta duracion, y dice que no puede, por lo tanto, basarse en esta hipótesis el triunfo de la república, sino únicamente en el principio de la voluntad nacional.

Para terminar, el Sr. Ruiz Zorrilla, dijo al redactor de «Le Matin»:

«Tengo confianza en que llegará un día en que en España se levantará una república hermana de la vuestra.»

Telégramas

Tánger 17.—El ministro del sultan, El-Garnitt, ha recibido en esta semana ocho correos con despachos de Tattembach, el ministro alemán; siete correos con despachos tambien de Green, el ministro inglés, y seis correos de la legacion italiana.

Mohamed Torres ha recibido tambien una porcion de despachos de la corte, con los cuales anda muy atareado, así como con otros oficiosos que del cuerpo diplomático de Tánger tiene en su poder.

Aquí cree la mayoria de las gentes que en todo esto anda la mano de Alemania, discutiéndose con calor los asuntos pendientes.

En carta recibida de Rabat se dice que el ministro francés Mr. Patenotre permanecerá aun algunos días mas en aquella poblacion.

He oído comentar entre los moros una noticia que, de ser cierta, entrañaría gran gravedad. Se dice que en los territorios del Sus, situados al Sur de Marruecos, y siempre hostiles al sultan, se ha levantado el

popular sheriff Drisista, perteneciente á la familia del conocido sheriff de Wassam, declarándose pretendiente al trono de Marruecos.

El Drisista recorre en estos momentos, segun dicen, aquellas regiones del Sus donde mas odios existen hacia Muley-Hasan, lanzando anatemas contra el actual estado de cosas.

La condicion religiosa de la familia de Wassam hace temible esta predicacion.

Ha llegado el crucero «Colon» sin traer á su bordo al ministro Figuera.

Este quedará aún algunos días en Rabat, no atreviéndose á ir al encuentro del sultan para entablar y activar las negociaciones en vista de la actitud de los rebeldes y de la inseguridad que ofrecen los caminos.

El «Colon» regresará á Rabat el jueves con objeto de traer al Sr. Figuera.

El «Colon» ha traído de Rabat varios pliegos para las legaciones de España, Francia é Italia.

Tánger 17.—El ministro de España al ministro de Estado:

Rabat 16.—Terminada satisfactoriamente negociacion Melilla y Agadir. El sultan deplora lo ocurrido; saludará al pabellon español, y ofrece el castigo de los culpables y la indemnizacion que proceda despues de la informacion para depurar los hechos y averiguar los culpables.

Ha dado orden para que, con arreglo al tratado, fuerzas suficientes del ejército regular, con un kaid, se sitúen en las inmediaciones de Melilla, Alhucemas y el Peñon para mantener el orden y evitar la repetición de sucesos como los ocurridos en Melilla.

El gran visir me participa tambien que el sultan, despues de haber dispuesto entregar 20.000 duros como indemnizacion por el atropello de la «Nueva Angelita», ha ordenado el castigo de los culpables.

Me detengo todavía algunos días aquí para obtener, como considero probable, el arreglo de lo de Alhucemas, según los deseos de V. E.

Por correo envío la traduccion de la nota del visir.—Figuera.

Paris 19.—Circulan rumores de que el Ministerio de Marina ha dispuesto que se apresten en Tolon varios buques para formar una escuadra que vaya á las aguas de Marruecos en prevision de que la rebelion contra el sultan tome grave aspecto.

El periódico «La Justice» examina la situacion política de España y expresa la conviccion de que los conservadores caerán antes de dos años, reemplazándoles los liberales, que plantearán reformas políticas avanzadas.

El viaje de M. Carnot despierta gran entusiasmo, acogiéndole con vitores los obreros, el clero y todas las clases sociales. Ha llamado la atencion que en muchas recepciones acuden á saludar á M. Carnot varios senadores y diputados bonapartistas monárquicos.

Parece que el gobierno inglés tomará en breve enérgicas disposiciones contra los socialistas que escitan á los reclutas á faltar á la disciplina.

Hoy se tienen pruebas de que, apenas alistados, esos jóvenes se ven seducidos por agentes del socialismo internacional y que reciben de estos detestables consejos para promover la desobediencia á los reglamentos que obligan á los reclutas á maniobras penosas quizás, pero que no son nada en comparacion de las que los soldados alemanes han de practicar.

Estos hechos han sido causa de los últimos desórdenes de Chatham, de los murmullos de Aldershot y Woolwich y de un conato de sublevacion general en el ejército inglés.

El gobierno procede á una informacion, y tan pronto como esté concluida, se emitirán autos de prision contra todos los que hayan contribuido á soliviantar el ánimo de los soldados contra sus superiores.

Paris 19.—M. de Morenheim, embajador de Rusia, ha entregado á M. Carnot, de parte del czar, las insignias de la orden de San Andrés, en diamantes.

Dáse importancia á este regalo hecho en el momento de la entrevista de los soberanos ruso y alemán.

Paris 20.—M. Carnot ha inaugurado el nuevo puerto de la Rochela, habiéndolo aclamado una multitud inmensa.

En la vía de Greuoble, mientras una compañía de ingenieros desarmaba un puente improvisado éste se hundió cayendo 50 soldados de los que 48 se salvaron nadando, ahogándose los dos restantes.

Londres —El «Daily News» dice que Alemania tiene asegurada influencia cerca de Marruecos si ocupa parte del territorio del Mogreb, creyendo que España debe hacer lo mismo.

Londres 18.—«El Times» publica un interesante telegrama de Montevideo, pintando grave la situacion en que se halla la República del Uruguay. Los ánimos están bastante excitados, temiéndose otra tempestad semejante á la ocurrida en la República Argentina. El pueblo y el ejército están irritados por la série de desastres economicos y políticos que ha sufrido el país desde que subió al poder el actual Presidente. La crisis monetaria se ha agravado por violentas fluctuaciones en el premio del oro. La situacion del Banco Nacional del Uruguay es apurada y se ha tenido oculta hasta para algunos ministros, que la conocen solo hace diez días.

Háblase de escandalosas operaciones parecidas á las que ha hecho el Banco Nacional Argentino. Es probable que pronto estalle una grave crisis, aunque el Presidente de la República, señor Herrera, advertido del estado de la opinion procura calmarla prometiendo poner coto á los abusos que se venian cometiendo en el mundo financiero. La masa del pueblo uruguayo es honrada y se contentará con que se le cumpla la promesa de moralizar la administracion.

El Presidente Herrera ha adoptado precauciones para vigilar los cuarteles y conocer la actitud de los oficiales. Es posible que el Sr. Herrera se decida para calmar la alarma y evitar que estalle un conflicto, á cambiar de política, mudando algunos ministros.

Nueva-York 19.—Las últimas noticias de México permiten abrigar todavía esperanzas de paz y conciliacion entre San Salvador y Guatemala.

Gacetilla

Han llegado hasta nosotros varias quejas respecto al poco peso y malas condiciones del pan que se suministra á los establecimientos de Beneficencia municipal, y á los pobres que ampara la Beneficencia domiciliaria.

Llamamos la atencion de la autoridad sobre el hecho que denunciarnos, pues tratándose de un artículo tan indispensable para el pobre es preciso que se aplique el debito correctivo á fin de evitar la repetición de tan punible abuso.

En la tarde de ayer falleció en las enfermerias de este Lazareto el tripulante que trajo enfermo el vapor inglés «Scaresby» llegado anteayer procedente de Málaga.

Segun noticias existen enfermos dos individuos más pertenecientes á la misma tripulacion.

Ya que del Lazareto nos ocupamos cree-

mos oportuno insistir en que cuanto antes se provea en propiedad la plaza de intérprete, puesto que el que hoy desempeña interinamente el cargo no reúne las condiciones idóneas, lo cual contribuye á entorpecer el servicio de tan importante establecimiento.

El día 23 á las doce y media, se reunirá el Ayuntamiento y vocales asociados en las Casas Consistoriales para constituir la Junta municipal que ha de funcionar durante el presente año económico de 1890-91.

En el plan de estudios de puertos del actual año económico que publica «La Gaceta», figura el dragado del puerto de Ciudadela, para los cuales hay consignada la cantidad de quinientas pesetas.

La Direccion de Sanidad de Palma ha impuesto al vapor-correo «Menorca» llegado esta mañana á dicha capital veinte y cuatro horas de observación.

En el vapor-correo ha llegado hoy á esta ciudad de regreso de Vichy nuestro querido amigo D. Juan de Vidal y Febrer, acompañado de su familia. Sean bienvenidos.

Mañana termina el octavario que la parroquia de Sta. Maria dedica anualmente al augusto misterio de la Asuncion de la Virgen.

La procesion que con dicho motivo tendrá efecto saldrá de la iglesia á las seis de la tarde recorriendo el curso de costumbre.

«La Ilustracion Española y America» en su último número recibido hoy, publica el retrato de D. Juan Muñoz y Arias, Teniente de Caballeria, hijo del General Gobernador militar de esta Plaza, Jefe de la fuerza atacada por los moros en el campo de Melilla el 20 de Julio último, escribiendo á este propósito las siguientes líneas:

«Figura en primer término el retrato del jóven teniente de caballeria D. Juan Muñoz y Arias, jefe de la fuerza que atacaron los moros y que se defendió valerosamente con los 17 jinetes de su mando, contra más de 200 rifeños; es hijo de un distinguido general de Ingenieros, tiene la edad de veintiséis años, y en esta ocasion ha recibido su bautismo de fuego; salvóse de la muerte casi milagrosamente, con auxilio de su bravo ordenanza, estando rodeado por cinco moros que ya le habían matado el caballo que montaba.»

Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Infanteria de Baza esta noche en el paseo de Isabel II de 9 á 11, (si el tiempo lo permite).

- 1.º Paso-doble «El Desertor», (Perez).
- 2.º Pavana de concierto, (Fresco).
- 3.º Gran fantasía concertante, (Robles).
- 4.º Zarzuela de Cádiz, (Chueca y Valverde).
- 5.º Polka «El Dengue», (Perez).
- 6.º Paso-doble «En la huelga», (Perez).

Ha sido despedida para el Lazareto súbico de este puerto la goleta «Feló» que llegó ayer á Barcelona procedente de los Estados-Unidos, con cargamento de petróleo.

De un momento á otro debe llegar á este puerto un buque de vela con veinte y nueve cabezas ganado vacuno, procedente de Argel.

Dos sujetos mal avenidos promovieron anoche una riña en la calle de San Gabriel, y sacando uno de ellos una navaja el otro tomó las de Villadiego.

La carne que se vendia en este mercado á sesenta céntimos de peseta los cuatrocientos gram-s hoy ha empezado á venderse á sesenta y cinco, precio que bien puede considerarse excesivo, dadas las condiciones de esta poblacion

La última tormenta, acompañada de pedrisco, que descargó el 13 del actual en la comarca de Tortosa, ha ocasionado daños de consideracion á las cosechas, principalmente en los términos municipales de Santa Bárbara, Alfara, Galera y Mas de Barberans.

La Sucursal del Banco de España en Palma admite en negociacion, con la bonificacion del cuatro y medio por ciento, los cupones de Billetes hipotecarios de la isla de Cuba y los de la Deuda exterior al cuatro por ciento, del vencimiento de 1.º de Octubre próximo, así como tambien los de vencimientos atrasados.

Los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

D. Juan Vidal y tres hijos, Antonio Coll, Isidro Corominas, Juan Nicolás, Miguel Liés, Miguel Fernandez, Leopoldo Costa, Antonia Benezam, José Vigo, Juana Tutzó, Josefa Cunillera.—Total 14.

La carga de que ha sido portador el vapor-correo «Puerto-Mahon» es la siguiente:

19 fardos pieles curtidas, 10 sacos harina, 1 caja colores en polvo, 8 cascos sardina salada, 170 kilos plomo en tubos, 600 idem hierro en barras, 20 sacos azúcar, 3 idem café, 2 cajas impresos, 1 fardo tegido algodón, 2 sacos cuero labrado, 2 cajas madera manufacturada, 1 atado yute, 2 cajas chocolate, 3 fardos papel para imprimir, 2 pipas aguardiente de caña, 2 cajas juguetes, 63 bultos varios, 1 caja productos farmacéuticos, 2 id. cera labrada, 1 idem confiteria, 3 espuerta clavazon, 2 cajas papel para escribir, 4 rollos papel embalage, 4 cajas productos químicos, 3 cajas máquias para coser, 16 fardos suela, 2 bultos correa de cuero, 1 caja puntilla de algodón, 1 caja dulces, 1 id. algodón, torcido, 1 id. tegido goma, 8 barriles cerveza 4 cajas chocolate, 1 saco corcho labrado, 1 caja yeso labrado, 2 id. bugías, 1 id. papel manufacturado y otros efectos.

Noticias marítimas

El «Ciudad de Cádiz» llegó á Barcelona el 18 procedente de Cádiz.

El «Reina María Cristina» llegó á Santander el 18 procedente del Havre.

El «Montevideo» salió de Puerto-Rico el 17 para Santander.

El «San Agustín» salió de Lá Guaira el 16 procedente de Ponce.

El vapor «Alfonso XII» llegó á la Habana el 18 procedente de Veracruz.

El «Isla de Mindanao» salió de Barcelona el 19 para Cartagena.

El «Buenos Aires» salió de Cádiz el 18 con destino á Barcelona.

El «San Ignacio de Loyola» salió de Singapur el 18 con destino á Aden.

El «Cataluña» llegó á Montevideo el 18 procedente de Santa Cruz de Tenerife.

El «Ciudad Condal» llegó á la Habana el 19 procedente de Nueva-York.

Vapores de J. Rora y C.ª—El «Cortés» llegó felizmente á Buenos-Aires el 15 de actual.

El «Dante» llegó el 14 á Anberes procedente de La Plata.

El «Alvado» era esperado en Barcelona ayer.

El «Lope de Vega» y el «Molina» el 22. El «Soto» el 25.

Navigazione Generale italiana.—El vapor italiano «Arabia» salió el 14 para Mas-saouah.

El «Persia» salió de Port-Said el 14 para Alejandria y Génova.

El «Bisagno» salió de Singapur el 16 procedente de Hong-Kong y siguiendo viaje para Bombay.

En la próxima semana llegará al puerto de Cádiz la escuadra rusa.

Ha entrado en el puerto de Gibraltar la escuadra inglesa, compuesta de los acorazados «Victoria», «Bemboud», «Edimburgh» y «Temeraire» y cruceros «Undaunted», «Scot» y «Opal».

Manda la escuadra el almirante Hoskins.

Ha entrado en el dique flotante del Arsenal de Cartagena la fragata de guerra «Numancia», que ha de limpiar y pintar sus fondos.

Ya se está preparando la escuadra de la Gran Bretaña, movilizandole gran parte de sus buques, para las grandes maniobras del presente año.

Tres escuadras van á ponerse en pié de guerra. Una, de 9 acorazados de primera clase y 14 cruceros, representará la escuadra nacional, al mando del vice-almirante sir George Tryon.

La otra, ó sea la enemiga, la mandará el vice-almirante sir Colin Seymour, y se compondrá de 8 acorazados de primera y 11 cruceros.

Habrán, además, una tercera, de reserva, que la formarán 7 acorazados guarda-costas, 1 crucero, 1 transporte y 2 avisos-torpederos.

Entrarán, pues, en las maniobras, que tal vez sean de las mas importantes hasta ahora verificadas, 24 acorazados, 32 cruceros y 24 torpederos.

El problema estratégico naval que estas escuadras van á resolver, es el siguiente:

1.º Ejercicios preparatorios de guerra por espacio de 8 dias.

2.º La escuadra de los enemigos tomará posiciones en el Atlántico, y se dedicará á amenazar los rumbos que llevan al Canal de la Mancha.

La escuadra nacional saldrá á la mar 6 dias despues, y con el auxilio de sus cruceros tratará de alcanzar al enemigo para batirle ó obligarle á retirarse á su base de operaciones, situada al Sur de Irlanda.

3.º El enemigo procurará evitar un combate general; pero con una flotilla compuesta de 3 corbetas y 24 torpederos, apoyada por un gran crucero, tratará de sorprender en el Canal, bien sea la escuadra de reserva, bien cualquier otro buque ó convoy que navegue por aquellas aguas.

SINIESTROS

El vapor italiano «América», procedente del Plata con un cargamento de 3.500 toneladas de granos con destino á Francia, tuvo que arribar el día 7 á Sharpness con grandes averías, debido al récio temporal que descargó.

—Telegrafian de Bayona con fecha 16 que al regresar de un viaje de recreo seis jóvenes de 16 á 18 años, que tripulaban una pequeña embarcacion, volcó ésta cerca de la barra, pereciendo dos de ellos ahogados.

Los cuatro restantes, que se mantenían sobre el casco, fueron salvados por el piloto mayor.

—Un despacho del Lloyd de Vigo del día 11, anuncia un choque entre el vapor inglés «Haleyon», que desde Ergasteria se dirigía á Newport, y el de la misma nación «Rehubina», que iba á Lisboa, del cual

se fué á pique el primero, pereciendo ahogados trece hombres entre tripulantes y pasajeros, salvándose los demás.

El «Rhubina» arribó á Vigo con grandes averías.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 20.—7:45 n.

Han ocurrido algunos casos de cólera en San Cárlos de la Rápita.

En Llerena se han registrado tres invasiones.

En Tortosa desde que se declaró el cólera hasta hoy han fallecido ochenta y cuatro de los atacados.

El Sr. Silvela ha confirmado las declaraciones referentes á la amnistía que telegrafié anoche.

Madrid 20.—10:30 n.

El Gobierno ha recibido la nota del Sultan de Marruecos, contestando á las reclamaciones de España, y que dió á conocer por telegrama el representante español Sr. Figuera.

Dicha nota añade que el Sultan ha ordenado al Visir que marche inmediatamente á Alcalde con tropas regulares para constituir una guardia permanente en la frontera de Melilla; que se manden tambien fuerzas á la de Alhucenas y Peñon de la Gome-ra; y que se refuerce la guardia del campo de Ceuta.

El Sultan ha ordenado que se castigue al Caid de Agadir por los sucesos de La Nueva Angelita.

Madrid 21.—9 m.

Tánger.—Después de una lucha sangrienta el Sultán ha derrotado á la tribu de Zemmour, haciéndole doscientos prisioneros, de los cuales ha mandado decapitar á ochenta.

Madrid 21.—9:15 m.

Lóndres.—El médico encargado de asistir á un individuo atacado de enfermedad sospechosa que llegó á bordo del vapor «Duque de Argyll», duda que la enfermedad sea el cólera, aunque presenta caracteres muy parecidos á los que determinan dicha epidemia.

Madrid 21.—9:30 m.

Segun el parte de la «Gaceta» en Muro han ocurrido dos invasiones y una defuncion; en Ondara una invasion y dos defunciones; en Villajoyosa cuatro invasiones y tres defunciones; en Llerena durante dos dias una invasion y dos defunciones; en Argés una invasion, y en Toledo dos.

En los varios pueblos de la provincia de Valencia se han registrado treinta siete invasiones y diez y seis defunciones.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

Lóndres 90 dias fecha 26:25 dinero.

París 8 dias fecha 5:15 papel.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

COTIZACIONES

Barcelona 20.—4'20 t.

4 por ciento Interior.	76'50
4 por ciento Exterior	80'22
4 por ciento Amortizable	90'87
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'25
Banco Hispano-Colonial	63'00
Ferrocarril de Barna. á Francia.	53'85
Id. del Norte de España.	79'50
Id. de Orense	19'95
Id. de Almansa.	126'37
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	83'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'12
Obligaciones C.º Trasatlántica	88'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior 26 rs. vn. paga alcista.

Madrid 20.

4 p.º Interior.	00'00
4 p.º amortizable	90'49
Billts. Hipos. de Cuba.	108'25

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Juana Francisca Fremiot vda. fund.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia

Santo de mañana

Stos. Timoteo, Hipólito y Sinforiano mrs.

Movimiento del Puerto

Entrados el 21

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Puerto-Mahon», cap. D. Miguel Tuduri, con 23 trips., 14 pasags., efectos y la correspondencia.

Despachados el 21

Para Palma Polacra Cortes Capitan Don Juan Sobrafeu con 11 tripulantes azucar y efectos.

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de Agosto.

Ha de constar de dos series de 26 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á 3 pesetas y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.265 premios para cada serie, de la manera siguiente:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de	2.500
16 de	2.500
943 de	300

99 aprox. de de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 40000 pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 20.000 pesetas 29.700

2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor 4.000

2 id de 1.700 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 3.400

1265 569.400
Mahon 21 de Agosto de 1890.—El Administrador, Diego de la Torre.

Subasta

El dia 31 del corriente á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal en el despacho del notario D. Francisco Andreu, la casa núms. 154 y 156 de la calle de Cifuentes de esta ciudad, siendo la postura competente y con sugesion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Subasta

El domingo dia 24 del actual á las 5 de la tarde, tendrá lugar, en la Plaza de la Constitucion de Villa-Carlos, la subasta de la casa calle S. Pedro núms. 21 y 23, de dicho pueblo.

ORO

Se halla otra vez en esta ciudad el platero mallorquin D. Pedro Valleriola, y necesitando oro, dá por cada durillo 21 y medio reales y las demás monedas á precios convencionales.
Vive Fonda LA CENTRAL calle Arra-valeta.

PLATERÍA DE

JUAN TUDURÍ, HIJO

PLAZA DEL CÁRMEN NÚM. 11.
En dicho establecimiento además de cuanto se confecciona en el arte de joyería, se venden SOLITARIOS DE NACAR CON INICIALES DE ORO DE LEY á 8 pesetas el par.

Sardina superior para pescar

Se encontrarán en casa de Antonio Federich, calle de Hannover número 6. (Tienda).

INSTRUCCION COMPLETA

Se dará en la calle Mayor núm. 80 del pueblo de Villa-Carlos, en la escuela que al efecto se abrirá el 16 de los corrientes, bajo la direccion de D. Pedro Galiana, ex-Ayudante de Marina.



LA PALMA
CONFITERIA DE LA REAL CASA



Premiada con medalla de oro en la Exposicion de Barcelona
En dicho establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de Galletitas entre ellas las de última novedad

GALLETITAS PERAL

al baratísimo precio de 60 céntimos de peseta (24 de escudo) la libra de 400 gramos, Chocolates y Cafés de las principales fábricas de España y extranjeras, Pescados en Escabeche, Carnes y toda clase de Conservas, Vinos, Licores, AZUCARES REFINADOS propios para la fabricacion de Almívares, Conservas y toda clase de Dulces y mil otros artículos á precios sumamente económicos.

CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos. 7 rea'es.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁ-BREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

LA CATALANA

COMPAÑÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Unica en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

BAZAR CANET Y PONS

Tenemos el gusto de participar á este respetable público, que por el último correo recibimos, directamente de Alemania, un grandísimo surtido de

AMERICANAS DE ALPACA

que venderemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.
No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trages de lanilla que vendemos á ptas. 17'50 uno. Trages de hilo á 12 ptas. uno.

Canet y Pons. 50, Prieto y Cáules 50.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los

PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podia ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado. »
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la

ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las IMITACIONES y FALSIFICACIONES
Deposito general, en Paris: BOUTRON y C^{ia}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.